

# La Asociación de Enfermos Renales

A finales del pasado mes de agosto, el Ministerio de Gobernación aprobaba oficialmente los estatutos de la Asociación de Enfermos Renales (ADER). Esta entidad, de ámbito regional y con sede en Barcelona, pretende agrupar a todos los enfermos renales de la zona catalano-balear, para solucionar, en la medida de lo posible, la problemática de quienes tienen que depender de un riñón artificial.

Hasta hace unos 20 años, el padecimiento de una insuficiencia renal crónica implicaba una muerte segura. Hoy, sin embargo, gracias a los avances de la tecnología podemos decir que se ofrece a estas personas la posibilidad de una vida casi normal.

Con todo, hoy, este tipo de enfermos deben someterse periódicamente a una diálisis, es decir, a una desintoxicación de la sangre por un riñón artificial, que les permite seguir viviendo. La sesión de diálisis debe efectuarse tres veces por semana, de 4 a 8 horas cada una, lo cual representa estar supeditado a una máquina con todos los trastornos que ello supone.

La Asociación ADER, puesta en contacto con otras entidades afines del país, tiene especial interés en solicitar del Estado la modificación de la legislación vigente en nuestro país con respecto a la donación de órganos, ya que esto supone un freno evidente ante la posibilidad del trasplante de riñón. Y, aunque por otra parte, con los estudios de las características de compatibilidad tanto del donante como del receptor, no puede hablarse de una seguridad absoluta en el trasplante de riñón, se sabe que en otros países se está realizando con éxito.

En el programa de los objetivos de ADER puede leerse que la Asociación quiere mantener relación y contacto con los centros científicos e instituciones nacionales y extranjeras para facilitar el trasplante renal, así como el de otros órganos útiles para la Medicina.

Otro punto en el que la Asociación pone especial acento, se concreta en el fomento de la investigación de los problemas que plantean las enfermedades renales en sus aspectos médico-asistenciales y socio-económicos. Es fácil imaginar que este paciente debido a las exigencias de su enfermedad tiene problemas de orden laboral, ya que su obligado absentismo le ocasiona múltiples dificultades.

También en el orden social, el hecho de depender de una máquina para efectuar la diálisis, le provoca no pocos contratiempos, en cuanto a posibles desplazamientos, viajes, excursiones, etc.

Entre los fines de ADER se mantiene la idea de hacer que el enfermo se integre en la sociedad y que tanto el propio enfermo como los demás acepten sus exactas limitaciones. También se propone mantener a la opinión pública debidamente informada de los problemas reales de quienes están en tratamiento de riñón artificial.

Amigos de la Medicina se sensibiliza con la Asociación ADER y siente con ella todas las dificultades del enfermo renal, al tiempo que considera junto con ADER que la diálisis y el trasplante debe ser una opción libre de un enfermo informado.

## FARMÀCIES DE TORN

Dissabte, dia 18: Ochoa	Dimecres, dia 22: Bellavista
Diumenge, dia 19: Rahola	Dijous, dia 23: Jonch-Puig
Dilluns, dia 20: Torrents	Divendres, dia 24: Montaña
Dimarts, dia 21: Arimany	

## EN EL CONCURS DE LA CAIXA D'ESTALVIS DE SABADELL

### PREMIAT ANTONI MILIAN

En el concurs convocat per la Caixa d'Estalvis de Sabadell el mes de juny darrer, per a la realització d'estudis socio-econòmics i culturals, ha estat premiat, entre altres, el projecte que porta per títol «El Contenciós-Administratiu en el marc del Tribunal de Cassació de Catalunya», presentat pel senyor Antoni Milian i Massana, de Barcelona.

Antoni Milian és un jove llicenciat en Dret, becat anteriorment per la Fundació Jaume Bofill per a la realització d'un treball en equip sobre «Principis i Tècniques d'una Administració Autònoma per a Catalunya» encara inèdit.

Com diu el concursant en la seva Memòria, «l'estudi del contenciós-administratiu a Catalunya durant el període de la Generalitat, ara com ara, resta per fer. La transferència de competències atorgades al Tribunal de Cassació de Catalunya que, segons establí l'article 12 de l'Estatut d'Autonomia tenia jurisdicció pròpia sobre les matèries civils i administratives, la legislació exclusiva de les quals sigui atribuïda a la Generalitat».

Les transformacions que es dugueren a cap en l'ordre de la justícia administrativa, com a conseqüència del reconeixement de l'autonomia a Catalunya, van representar una experiència nova i inèdita fins aleshores que, per la seva importància, convé estudiar. Estudi que, avui, es fa més necessari i útil donat que cada cop és més factible que Catalunya recuperi les institucions que la configuren.

El paper conformador, cada vegada més accentuat, de les administracions el trobem, avui, reflectit d'una manera intensa, en la nombrosa normativa que aquelles vénen promulgant en matèria econòmica i social entre altres. D'aquí la necessitat d'un adequat control de tota aquesta normativa, el que presuposa una bona organització del recurs contenciós-administratiu. És per això que es creu que aquest estudi, si bé és essencialment jurídic, té importants projeccions en el camp econòmic i social».

L'interès del tema i la solvència intel·lectual que acredita el senyor Milian fan esperar un treball oportú i profitós per al nostre País, en aquests moments de recuperació autònoma.

## TELEFONOS DE URGENCIA

Ayuntamiento	870 52 00	Policlínica	870 61 00
Guardia Civil	870 00 68	Bomberos	870 60 80
Policia Municipal	870 05 11	Taxis	870 30 28
Cruz Roja	870 00 32	Ambulatorio	870 01 91
Hospital General	870 24 00	Mutua del Carmen	870 80 12